



Gerbstedter (Miniatur)burgenwanderweg wurde feierlich eingeweiht

Am 23. November 2017 war ein großer Tag für 28 der über 40 Miniaturburgen, die in den letzten Jahrzehnten vom Gerbstedter Günther Beinert geschaffen wurden.

Bürgermeister Siegfried Schwarz eröffnete mit weiteren Gästen den »Gerbstedter Burgenwanderweg«.

Der gelernte Maurer Günther Beinert wurde 1933 in Gerbstedt geboren. Schon vor mehr als 40 Jahren begann er auf Basis von Fotos oder Bildern, Burgen und Schlösser nachzubauen. Im Rahmen eines LEADER-Projektes wurden nun 28 Burgen zum Gerbstedter Burgenwanderweg zusammengefasst. Projektträgerin war die Stadt Gerbstedt.

In Zusammenarbeit mit externen Fachleuten ist zunächst eine Übersichtskarte (Flyer) entstanden, die jeder Besucher mitnehmen kann. An jedem der im gesamten Stadtgebiet verteilten Exponate erwartet den Wanderer eine Tafel mit dem Originalfoto des nachgebauten Objektes.

Ein QR-Code verbindet den Interessierten mit der Homepage des Originals. Auch eine interaktive Karte wurde erarbeitet. Mit ihrer Hilfe kann man sich z.B. zur nächsten Burg navigieren lassen.

Die Stadt möchte mit dem Burgenwanderweg einerseits Besuchern ein besonderes Erlebnis bieten und andererseits das jahrzehntelange Wirken von Günther Beinert in besonderer Weise würdigen.

Der Banddurchschnitt zur symbolischen Eröffnung des neuen touristischen Weges durch Bürgermeister Siegfried Schwarz und andere Gästen



Der Gerbstedter Burgenwanderweg ist eröffnet.

Foto: Stadt Gerbstedt

**Burgenwanderweg
Schloss Mansfeld**

Modell	Original
Ort: Stadtpark, Gerbstedt	Ort: Mansfeld
Erbaut: 1995/1996	Erbaut: 1229

Burg Mansfeld ist eine Burganlage in Mansfeld im Landkreis Mansfeld-Südharz in Sachsen-Anhalt. Der Burgberg trägt die Ruinen einer bedeutenden Festung sowie die Ruinen dreier Schlösser des Mansfelder Grafengeschlechts und die vollständig erhaltene Schlosskirche. Lange vor der ersten urkundlichen Erwähnung im Jahr 1229 bestand eine romanische Befestigung als Sitz des alten mansfeldischen Grafengeschlechts. Der Name Mansfeld wurde 973 erstmals genannt.

HIER INVESTIERT EUROPA
IN DIE LÄNDLICHEN GEBIETE.

SACHSEN-ANHALT EUROPAISCHE UNION
ELER
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die Entwicklung des ländlichen Raums

Informationstafel mit QR Code

Foto: Stadt Gerbstedt

erfolgte nicht zufällig am Parkweg. Dort befindet sich mit Schloss Mansfeld die größte der Burganlagen. Allein die im Miniaturformat ersichtlichen Dimensionen lassen die ursprünglichen Ausmaße der Originalschlossanlage erahnen – und machen Lust auf die Besichtigung des Originals bzw. dessen, was davon übrig ist.

Gegenüber der Miniaturburg befindet sich auch ein Original – Schloss Gerbstedt. Im Inneren des jüngsten Schlosses in Sachsen-Anhalt und ehemaligen Kulturhauses erläuterten die Herren Heidler (Stadtverwaltung) und Vaupel (beauftragte Firma) den Anwesenden das Projekt. Herr Beinert erzählte einige Geschichten zu den Burgen.

In besonderer Weise begrüße auch der Eigentümer des Schlosses die Gäste. Philipp Schmidt, besser bekannt als Phil Stewman, sang für die Teilnehmer eigene Lieder. Der junge Mann, gelegentlich auch „Schlagerbaron“ genannt, hat das Anwesen vor einigen Jahren gekauft, saniert es seitdem sukzessive und führt es neuen Nutzungen zu.

Wer sich nach einer Wanderung auf dem Gerbstedter Burgenwanderweg entspannen möchte, kann dies im Schloss Café, einem der neuen Angebote, tun.

Sieger des Wettbewerbs »Unser Dorf hat Zukunft« im Landkreis Mansfeld-Südharz ermittelt – Riestedt konnte überzeugen

Die Landrätin des Landkreises Mansfeld-Südharz, Frau Dr. Angelika Klein, verkündete zu Beginn der Kreistagssitzung am 06.12.2017 das Ergebnis des Dorfwettbewerbes 2017.

Im Herbst dieses Jahres besuchte die Bewertungskommission die 9 für den Wettbewerb gemeldeten Orte. Auch diesmal war der Manager der LAG MS, Michael Schumann, wieder in die Kommission berufen worden. In diesem Jahr bewarben sich die Orte Annarode, Dederstedt, Horla, Molmerswende, Riestedt, Rothen-schirmbach, Wansleben am See, Welbsleben und Wolfsberg um den Titel. Im Rahmen der Bereisung der Orte zeigte sich das facettenreiche Engagement der Einwohner, das vielfach ehrenamtlich stattfindet. Dieses ehrenamtliche Engagement ist kann nicht hoch genug eingeschätzt und gewürdigt werden.

»Mit der Teilnahme haben alle auch gezeigt, dass ihnen ihr Ort und ihre Gemeinschaft am Herzen liegen«, sagte die Landrätin.

Der Siegerort Riestedt hatte die Bewertungskommission letztlich vor allem dadurch beeindruckt, dass Ortschaft, Vereine, Schule, Kindertagesstätte und regionale Wirtschaft Hand in Hand arbeiten, um das Dorfleben lebenswert zu gestalten. Mit Blick auf den Landeswettbewerb glaubt die Kommission mit Riestedt einen aussichtsreichen Kandidaten ins Rennen zu schicken. Die LAG Mansfeld-Südharz wünscht dem Ortsteil von Sangerhausen dabei viel Erfolg.



Bewertungskommission und Einwohner in Molmerswende
Foto: F. Wollff

Zweitplatzierter Ort ist Annarode – die weiteren Ortschaften teilen sich den dritten Platz.

Alle Wettbewerbsteilnehmer erhielten unterschiedliche (kleine) Geldbeträge, eine Urkunde und ein Fotobuch, Riestedt zusätzlich einen vom Kreisbauernverband gestifteten Baum.

Grüße zum Jahreswechsel

Wir wünschen Ihnen und Ihrer Familie ein frohes Fest und ein gesundes Jahr 2018.



Foto: Michael Schumann



Ihr Ansprechpartner

Die Aktivitäten der LAG MS steuert im Wesentlichen das Leader-Management, welches in Lutherstadt Eisleben ansässig ist. Herr Schumann (Leader-Manager) steht werktags zu den üblichen Bürozeiten als Ansprechpartner zur Verfügung.

IMPRESSUM:

LAG »Mansfeld-Südharz«
(Leader-Management)
c/o. Mansfeld EUREGIO e.V.
Sangerhäuser Straße 40
06295 Lutherstadt Eisleben

KONTAKT:

Michael Schumann
Telefon: +49 (0)3475 / 612 387
Telefax: +49 (0)3475 / 636 860
E-Mail: info@lag-mansfeld-suedharz.de
Web: www.lag-mansfeld-suedharz.de